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Funasa: vigília 
dia 25.09 no MS

O Sindsep-DF convoca os servidores da Fundação 
Nacional de Saúde (Funasa) para participar de vigília 
em frente ao Ministério da Saúde, na próxima segun-
da-feira, dia 25.09. A vigília é para acompanhar audi-
ência no Ministério da Saúde que irá discutir a suspen-
são do pagamento da Indenização de Campo dos ser-
vidores, lotação, situação funcional e o Plano de Car-
reira da Saúde. Caravanas vindas de diversas cidades 
do país estarão presentes.

Sr. Ministro, cumpra sua palavra!
Descaso do governo provoca tensão entre os servidores da seguridade

No dia 4 de outu-
bro, o ministro 
Paulo Bernardo 

recebeu a CUT e enti-
dades filiadas para uma 
audiência a respeito das 
reivindicações dos servi-
dores. Naquele momen-
to, as MPs ainda não ha-
viam sido votadas na 
Câmara, o que veio a 
ocorrer no dia seguinte, 
05.09. A preocupação 
central era em relação 
às emendas, a maioria 
das quais simplesmente 
restabelecia acordos que 
o governo havia firmado, 
mas não cumprira.

Qual foi a posição 
do ministro? 

Paulo Bernardo disse 

que tudo que aumentas-
se despesas seria consi-
derado inconstitucional. 
Mas concordou em acei-
tar a aprovação de, pelo 
menos, três emendas:

a. ampliar os prazos 
para opção dos servidores 
para as novas carreiras; 

b. retirar a exigência 
de renúncia genérica de 
direitos; 

c. substituir a expres-
são “criar nova carreira” 
por “reestruturar a car-
reira”, de modo a evitar 
o risco de, para se apo-
sentar, o servidor ser 
obrigado a permanecer 
mais 15 anos na “nova” 
carreira. 

E mais, comprometeu-
se também a editar um 

Decreto regulamentan-
do a reposição do traba-
lho não realizado duran-
te os dias de greve em 
2006, para evitar o cor-
te do ponto.

Tudo isso seria trata-
do numa reunião que fi-
cou formalmente marca-
da para o dia 12.09 com 
a SRH do Planejamento 
que estava presente à 
audiência.

Naturalmente, a po-
sição do ministro gerou 
muita expectativa na ca-
tegoria (o que não quer 
dizer que os servidores 
abriram mão de suas de-
mais emendas).

O que aconteceu?
Na véspera do dia 

12.09 a reunião foi sim-
plesmente desmarcada 
e transferida para 29.09, 
último dia de prazo 
para a opção dos ser-
vidores da seguridade 
social.

E, no mesmo mo-
mento, servidores de 
diversos órgãos tomam 
conhecimento de que 
seus salários sofreriam 
descontos dos dias de 
greve.

O que pretende o 
governo? Qual seu ob-
jetivo? Não está claro 
que essas atitudes do 
governo visam a des-
gastar, dividir e deso-
rientar a categoria?

Por que deixar inse-
guros e ansiosos pais e 

mães de família em todo 
o país que não podem 
definir sua vida funcio-
nal fazendo opção por 
uma carreira antes dela 
ser aprovada no Con-
gresso Nacional?

Se, como disse o mi-
nistro, a intenção do go-
verno com essas MPs 
não é retardar aposen-
tadorias nem cassar di-
reitos conquistados ju-
dicialmente, então por 
que não afirmar isso por 
escrito e publicamen-
te? Por que não se com-
prometer em apoiar es-
sas emendas dos servi-
dores?

O ministro Paulo 
Bernardo está com a 
palavra. 

MPs: mandado de 
segurança contra redução salarial

Você Sabia?
Que de 2000 a 2005 a Seguridade Social deu um 

LUCRO de R$ 222 bilhões? E mais, que desse lucro os 
sucessivos governos pegaram R$ 57 bilhões para pagar 
os juros da dívida? Sabendo disso, como podemos acei-
tar que alguém tenha coragem de acusar a Previdên-
cia Social, que é uma das três partes da Seguridade, de 

“deficitária”? Saiba mais sobre a Previdência no sítio do 
Sindsep-DF na internet: www.sindsep-df.com.br. 

Como decorrência 
das Medidas Provisó-
rias 302 e 304, em tra-
mitação no Congresso 
Nacional, os servido-
res que possuem jorna-
da de trabalho inferior a 
40 horas tiveram o ven-
cimento básico reduzi-
do. Para evitar que os 
descontos salariais con-
tinuem acontecendo, o 
Sindsep-DF irá entrar 
com mandado de se-
gurança para garantir o 
pagamento integral do 
vencimento básico.

Para tal, é necessário 
que os servidores atin-
gidos pelas MPs entre-
guem, na Secretaria de 

Assuntos Jurídicos do 
sindicato, cópia do con-
tracheque que traz a re-
dução e outro que com-
prove o valor integral do 
vencimento básico. 

A redução dos VBs 
atinge servidores do 
Plano de Classificação 
de Cargos (PCC), trans-
feridos para o Plano Ge-
ral de Cargos do Poder 
Executivo (PGPE), ins-
tituído pela MP 304; e 
os que irão receber a 
chamada Gratificação 
de Exercício (GSISTE), 
destinada aos servido-
res de alguns departa-
mentos dos Ministérios 
do Planejamento (SOF, 

SPI, SEGES, SRH e SLTI), 
da Fazenda (SNT) e da 
Presidência da Repúbli-
ca (Arquivo Nacional/
CC), estes regidos pela 
MP 302.

As jornadas especiais 
são amparadas por le-
gislações específicas e 
atingem profissionais 
como jornalistas, radia-
listas, digitadores e ou-
tros. A correção dos ar-
tigos 143 (MP 302) e 71 
(MP 304) já foi propos-
ta à Secretaria de Re-
cursos Humanos do Mi-
nistério do Planejamen-
to e também apresenta-
da em forma de emen-
da às duas medidas. 
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Em reunião com o Sind-
sep-DF, na quarta-feira, 
dia 13.09, a presidente 

da ENAP, Helena Kerr Ama-
ral (foto), respondeu às rei-
vindicações dos servidores 
do órgão feitas dia 23.08:

a) Plano de Carreira 
com antecipação da grati-
ficação: a ENAP vai defen-
der na SRH do Planejamen-
to que os servidores sejam 
incluídos na GSISTE, con-
cedida a 70% do quadro 
do MP; uma nota técnica 
justificando a necessidade 
de estender a gratificação 
aos os servidores da ENAP 
será encaminhada ao Pla-
nejamento;

b) convênio com a GEAP: 
será celebrado assim que a 
Lei 11.302 for regulamen-
tada pela Agência Nacional 

de Saúde Complementar;
c) regularização da situ-

ação dos anistiados reinte-
grados e retorno dos outros 
dois: será encaminhado ao 
Ministério do Planejamen-
to documento justificando 
a reintegração de três ser-
vidores e pedindo a reinte-
gração dos outros dois. 

d) condições de traba-
lho: serão atendidas todas 
as reivindicações referentes 
à melhoria das condições de 
trabalho, como instalações 
adequadas para o setor de 
RH; disponibilidade de cur-
sos de informática; criação 
de espaço para utilização 
de internet nas horas vagas; 

confecção de armários indi-
viduais nos vestiários; reins-
talação de TVs na sala dos 
motoristas, cantina, copa e 
sala de convivência;

e) relação com terceiri-
zados: as solicitações de di-
rigentes da ENAP aos tercei-
rizados serão feitas exclusi-
vamente aos supervisores 
da empresa prestadora de 
serviços. 

f) mudança do portão 
de entrada: será feita, em 
30 dias, uma enquete entre 
os servidores; enquanto isso, 
o atual portão de entrada de 
pedestres terá a abertura an-
tecipada das 17h para 16h.

Em assembléia realizada 
no dia 14.09, os servidores 
consideraram positivos os 
resultados. Agora, é acom-
panhar e cobrar. 
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Sindsep-DF 
ganha mais 
uma ação 
judicial

O Sindsep-DF ganhou 
na Justiça ação de PSS 6% 
(Plano de Seguridade So-
cial). A ação beneficia inú-
meros servidores da Dele-
gacia Regional do Traba-
lho (DRT). Mas, para pro-
mover a execução da sen-
tença judicial, ainda falta 
reunir as fichas financei-
ras, referentes ao período 
de janeiro a dezembro de 
1994, dos servidores lista-
dos abaixo que estão con-
vocados a entregar os do-
cumentos na Secretaria de 
Assuntos Jurídicos do Sin-
dsep-DF, até o dia 29 de 
setembro deste ano. 

Afranio da Silva Paiva
Antonio Fernandes 
Galvao
Beatriz D’avila Sampaio
Eveline Knychala Silva
Ednalda Elizabete silva 
de Araújo
Eduardo Antonio 
Marreiros
Eliete Tapajoz de 
Oliveira
Francisco Rodrigues 
Ferreira
Helio Pereira da Silva 
Filho
Izabel Cristina da Silva 
Janiques
Joanil Vieira da Cunha
João Isac Martins
Lucia Regina S 
Bloomfield
Maria Lucia 
RibeiroMaria da 
Conceição de Jesus
Mauricelia Regina 
Oliveira Bandeira 
Mendes
Mayra Soares de Araújo
Petrolina Xavier da Silva
Sheila da Conceição 
Martins
Valeria Graças Ribas
Werner Mario Ward de 
Oliveira
Zenalia Jose da Rocha
Zuila Maria Morais de 
Oliveira
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Sindsep-DF na ENAP: resultados 
positivos para os servidores

Anistiados Conab
Em plenária nacional, realizada na quinta-feira, dia 14.09, 

os servidores anistiados da Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab) decidiram aceitar a proposta do gover-
no de readmissão escalonada. Também decidiram não par-
ticipar da elaboração de critérios de prioridade para read-
missão distintos dos existentes no Art. 3º, parágrafo único, 
da Lei n.º 8.878/94 (terão prioridade para readmissão os 
anistiados comprovadamente desempregados ou, se em-
pregados, que ganhem até cinco salários mínimos, hoje R$ 
1.750,00). Como é muito provável que esses critérios se-
jam safisteitos pela grande maioria dos 1.179 que reúnem 
as condições para a readmissão, a plenária indicou a reali-
zação de um único sorteio público como forma de desem-
pate e elaboração das listas que seriam publicadas de ime-
diato em nova portaria. Um aspecto muito positivo dessa 
proposta é que todo anistiado já saberá qual é a data de 
sua readmissão, sem depender de mais nada.

Para se relacionar com a empresa no período, foi eleita 
uma comissão que tem mandato apenas e exclusivamente 
para fiscalizar a ação da Conab. 

Assembléia CSST, DRT e Funasa
Segunda-feira - 18.09 – 13h – Auditório do 

Ministério da Previdência
Pauta: indenização de campo e a reestruturação da 

carreira da Seguridade Social

Assembléia conjunta Blocos C e K
Quarta-feira – 20.09 – 10h30 – portaria do bloco C
Pauta: aumento do desconto da GEAP, GSISTE e inclusão dos 

servidores do Planejamento na Carreira da Gestão/IPEAPlantão jurídico no MME
Esta semana, o Sindsep-

DF abre mais um posto de 
plantão jurídico, agora no 
Ministério de Minas e Ener-
gia (MME). O atendimen-
to será todas as sexta-feiras, 
a partir das 10h. Também 

existem plantões no Minis-
tério do Planejamento, sem-
pre das 10h às 11h, às ter-
ças-feiras no bloco K, e às 
quartas-feiras, no bloco C; 
e na Funasa, às quintas-fei-
ras, às 10h. 

Indignação! Este é o 
sentimento dos servido-
res da Advocacia-Ge-
ral da União (AGU), que 
estão com uma propos-
ta de Plano de Carrei-
ra discutida e acordada 
em Mesa Setorial, no Mi-
nistério do Planejamen-
to, desde 17.02.2005. Em 
04.04.2006, ou seja, há 
cinco meses, o advoga-
do-geral da União, minis-
tro Álvaro Augusto, en-
caminhou uma exposi-
ção de motivos (E.M. nº 
00001/AGU) ao presi-
dente da República, co-
brando uma posição so-
bre o assunto: “Ten-
do em vista que tal notí-
cia põe em dúvida o va-
lor do compromisso que 
assumi – autorizado por 
Vossa Excelência – de ur-
gente solução de tal pen-
dência, desejo manifes-
tar-lhe a grande preocu-
pação que assalta no par-
ticular, em face das gra-
ves conseqüências que 

se prenunciam em detri-
mento das funções essen-
ciais de defesa da admi-
nistração, do Governo e 
do próprio Presidente da 
República”. 

Diante do descaso, 
tendo em vista que nas 
medidas provisórias edita-
das até o dia 30.06, pra-
zo máximo para encami-
nhamento de projetos ao 
Congresso sobre a maté-
ria em questão, não foi in-
cluído o projeto da AGU, 
os servidores perguntam: 
por que o descaso? Por 
que os acordos e compro-
missos assumidos pelo mi-
nistro da AGU, autoriza-
dos pelo presidente, con-
forme ele próprio dis-
se, não avançaram? Exis-
te realmente compromis-
so com os servidores da 
casa? Os servidores da 
AGU exigem que suas rei-
vindicações sejam aten-
didas imediatamente por 
esse governo. Plano de 
Carreira já!


